
Pierre Stoeber  
 

Écologiste depuis longtemps, adhérent du parti depuis plus de quinze ans, intéressé 

prioritairement par l’action institutionnelle locale de l'intercommunalité à la région en passant par 

la métropole, je suis heureux de proposer ma candidature aujourd’hui.  

 

Directeur de la photographie, réalisateur de documentaires dont « La tentation du schiste» sur 

France 5 en 2014, et « Une révolution douce – les budgets participatifs : l'exemple portugais ».  

Parcours militant :  

J'ai cherché à traduire l’écologie et la solidarité en actes en impulsant en 2005 la création d’une 

Amap de 250 membres, La Courgette Solidaire, et en l’ouvrant aux publics défavorisés. Notre 

pratique pilote en Île-de-France des paniers solidaires à moitié prix pour ceux qui n'ont pas de blé, 

a finalement bénéficié du dispositif ALISOL (pour une alimentation solidaire de qualité), proposé 

par nos élus régionaux en novembre 2013 à travers le rapport « du champ à l'assiette ». Il faut 

continuer et développer ces actions en faveur du bio, une autre forme d'aménagement de l'Île-de-

France. 

Initiateur et coordonnateur de la Convention publique Seine Saint-Denis Santé Sécu des Verts en 

2004.  

Au sein des Verts Seine Saint-Denis, j'ai été promoteur de la première motion interne alternative à 

la motion majoritaire des années 2000, ce qui m'a valu d'être 4 ans secrétaire départemental 

adjoint chargé du programme pour les cantonales : sa construction et sa rédaction m'a permis 

d'animer un travail de construction réellement collectif impliquant une centaine d'écologistes 

politiques ou associatifs sur le département.  

Élu Conseiller municipal délégué à l'agenda 21 en 2008, Conseiller Communautaire de la C.A. Est 

Ensemble délégué au Conseil de développement en 2009, j'ai été candidat de nombreuses fois 

pour EELV, dont aux sénatoriales 2011 où j'étais l'homme EELV 93 en position non éligible, et 

aux législatives 2012 où sur une circonscription de 5 villes, contre Claude Bartolone, nous avons 

fait plus de 5%.  

Aux municipales de 2014, j'ai été le seul des 3 élus indemnisés dans ma ville à remettre tout en 

jeu pour une liste EELV-PG-Ensemble-citoyens qui a fait 13,3 %, mais il n'y a pas eu de 

deuxième tour et nous n'avons eu que deux élus, je suis donc libre de tout mandat.  

Pour les élections départementales de 2015, j'ai coordonné la partie Solidarités du programme 

national EELV et j'ai été choisi comme candidat titulaire par l'AG des 3 villes de mon canton qui 

à 80 % voulait mener une liste autonome, comme la majorité des groupes locaux de Seine Saint-

Denis. L'AG 93 en a décidé autrement en votant majoritairement un accord PS-EELV imposé où 

je me suis retrouvé suppléant EELV du PS. 

 
Co-responsable du groupe local Europe Écologie Les Verts Les Lilas-Le Pré Saint-Gervais à 

plusieurs reprises depuis 2002, et encore actuellement, j’ai lancé il y a 2 ans un Collectif Climat 

sur la ville des Lilas, rassemblant les associations et les citoyens engagés dans la lutte contre le 

dérèglement climatique, organisant plusieurs Journées de la Transition dans divers quartiers de la 

ville, et accueillant le tour Alternatiba aux Lilas la veille de son arrivée à Paris, avec l’initiative 

« Un ruban pour le climat » que nous avons reprise à la COP21 et dans divers rassemblement 

citoyens.  

Ce collectif climat vient aussi d’accoucher de l’association Électrons solaires 93, fondée le 28 

juin 2016, et j’en ai été élu président. Outil de réappropriation collective de production locale 

d'énergie, « Électrons solaires 93 » va permettre d’imaginer, construire et financer des projets 

communs dans les énergies renouvelables et les économies d’énergies, avec le principe d’une 

personne, une voix. Cette association a pour objet de contribuer par tout moyen, respectant 

l'environnement, au développement des énergies renouvelables dans un souci de produire de 

façon décentralisée avec des retombées économiques et sociales locales ; de promouvoir 

l'efficacité énergétique (choix des équipements) et la sobriété énergétique (comportements 



vertueux) tant auprès des particuliers que des collectivités. L'association évoluera vers un 

statut coopératif de SCIC ou de SAS. 
 

Mon parcours le montre, j'ai toujours privilégié l'autonomie de l'écologie politique, pour une 

écologie prioritairement sociale, populaire quand c’est possible, clairement de gauche.  

J'ai l’expérience de la construction politique collective en tant qu’élu dans une intercommunalité, 

et je continue à agir politiquement autant à travers la vie locale associative, vecteur de transition 

écologique pragmatique et populaire, que dans le cadre traditionnel des partis.  

À l’Agora, je souhaite apporter mes compétences dans les domaines que je connais ou dans 

lesquels j'ai pratiqué :  

* La démocratie participative, que j'ai travaillée à travers la création et l’accompagnement du 

Conseil de développement d'une intercommunalité, et la réalisation d'un documentaire sur la 

dynamique mondiale des Budgets Participatifs. Elle doit être mise en œuvre dès la campagne. 

Je soutiendrai donc une co-élaboration de notre projet avec les forces écologistes, sociales, 

citoyennes et altermondialistes. Je suis également un fervent partisan du budget participatif 

sur 5 % des investissements des collectivités territoriales, et j’ai réalisé un film sur ce sujet : 

« une révolution tranquille, le budget participatif – dans une perspective portugaise »  

* L'alimentation et l'agriculture, écologiques et solidaires, en rapport avec mon expérience des 

Amaps, qui impulsent d’autres formes d'aménagements. 
* L'énergie : trois ans de travail à un documentaire sur les hydrocarbures non-conventionnels, 

« La tentation du schiste », m'ont permis d'approfondir les questions énergétiques qui vont devenir 

plus importantes pour toutes les collectivités territoriales, et de les analyser en terme de rentabilité 

énergétique, financière, écologique et climatique. La transition énergétique, c'est aussi la 

relocalisation de la production énergétique, avec la création d’Électrons solaires 93. C’est l’un 

des 5 projets collectifs développés en ce moment sur la région Île-de-France, qui doit devenir 

co-productrice de l'énergie qu'elle consomme, et encourager l'investissement des citoyens et 

des collectivités locales. 
* La culture, au vu de mon métier et de mon expérience de l'audio-visuel et du cinéma.  
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